
 

 

 

～仲間や学校を思う想像力を根底に主体的な行動力を身につける～ 

校長 市場 陽一郎 

新緑に包まれた皐月の浅川中は一年で一番良い季節です。自然豊かな「まなびの杜」で生徒たち

は仲間と共に学び合っています。その中で、５月１２日の生徒総会では生徒の主体的な姿が数多く

見られました。特に校内の男女共同参画意識の高まりの中で専門委員会の男女枠の規約改正が提案

され、議論の末に臨時生徒総会を持ち決議することとなりました。生徒総会での生き生きとした生

徒たちの表情からは、生徒たちが自分のこととして考え、行動することの意味を肌で感じ、前向き

に取り組もうとする機運を感じました。「不易と流行」、学校での教育活動も時代の変化に合わせ変

わっていくことが求められています。しかし「学び合う授業づくり、優しい学校づくり」を目指す

浅川中学校の変化や発展には、自分だけではなく仲間や学校全体を大切にする意識が根底になけれ

ばなりません。そしてその意識は、決して忘れてはいけない「不易」の一つであると生徒たちが理

解し、成長してほしいと願っています。 

今年度 GIGA スクール構想推進のために若手担当教員の提案により全ての学級の係に GIGA 係

が設けられました。今回の生徒総会の議論から、これまで専門委員会になかった「GIGA 委員会」

新設のための規約改正も頭に浮かびました。その時、「AI に負けない子供を育てる」の著者である

新井紀子氏（国立情報学研究所社会共有知研究センター長）の講演会でのお話を思い出しました。

その内容は、数年前の米国の研究機関の予測によると人工知能・ＡＩの進歩によって今の中学生が

社会人となる２０３０年代には今ある仕事の４７％の仕事がなくなっているということ。また、東

大に合格できる人工知能ＡＩロボット「東ロボ君」の開発にも携わっている新井教授は、ＡＩはも

う少しすると東大に合格する可能性があると話されました。その一方で「人間は人工知能に負けて

しまうのか」という質問には、『ＡＩの方が優れている部分もあるが、ＡＩが人間には決して勝て
ないことがある。それは、ＡＩには困っている人の困り感は分からない。人間には相手の心の中の
苦しさや辛さを想像して、声をかけたり助けたりすることができる。』という答えでした。この人

間が持つ能力（人を思う力）は、どんな時代が来ても人として大切にしなければならない力なのだ

と再認識しました。私は浅川中の生徒には、相手を思う想像力と人のために行動する力を身につけ

て卒業してほしいと考えています。学校の目標である「共に学び、もっと優しい学校」は、実は子

どもたちが人間として成長していくための目標でもあるのです。 

これまでも本校の生徒たちは授業だけではなく、行事や生徒会活動、部活動等でＡＩにはできな

い体験を通して人として成長してきました。中間考査を終えると、いよいよ体育祭という大きな全

校行事が待っています。全校での練習、準備も始まります。体育祭は「競争」と「協働」という集

団でしか体験できないことを学びます。生徒たちが想像力

を働かせ、仲間の思いを受け止め協働し、自分たちの力で体

育祭を成功させてくれるのではないかと期待が膨らみます。 

未だコロナ禍の中にあり制限はありますが、６月４日（土）

の『体育祭』をご覧いただき（リモート配信を含め）、生徒

たちの頑張りに心の中で声援を送ってくだ

さいますようお願い申し上げます。 
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９年間という長い期間の浅中勤務でしたが、み

なさまのサポートを受け、あっという間に終わ

った印象です。浅中で多くの生徒、保護者のみ

なさま、地域の方々、先生方に関われたことは、

確実に私の大きな財産となりました。駐輪場を

潰すほどの記録的大雪、地域の方々の浅中愛の

深さを目の当たりにした創立７０周年記念事

業、図らずも初期消火の実践の場となった火災、

すべてが初めてのことだったコロナ対応･･･思

い出がたくさんあります。引き続き市内在住お

よび在勤となりますので、どこかでお会いでき

たら幸いです。ありがとうございました。 

八重幡 理 

 

離 任 式 4 月 28 日 

～離任された先生方からのメッセージ～ 

 

浅川中学校の生徒の皆さん、三年間ありがとうご

ざいました。一緒にいろんな授業をしてきて、一

生懸命頑張る姿がとても印象に残っています。 

これからも様々な人と関わりながら楽しい学校生

活を送ってください。 

 紫藤 勇祥 

浅川中学校の皆さん、保護者の方々、学運協を

始め地域の皆さん、在任中は大変お世話になり

ました。６年前浅川中に赴任した時に、「浅川中

の為に何が出来るか？」をテーマに頑張ります

と挨拶したことを昨日のように思い出します。

しかし、その答えは浅川中を離れた今も分かり

ません。きっと、もっと時間が過ぎた時に、見

えてくると確信しています。栗山での山菜と

り、体育祭と音楽祭の二冠制覇したクラス、音

楽祭でのステージデビューなど、楽しい思い出

ばかりです。育てて頂いたこの６年間は、私の

財産です。新天地でも、まだまだ頑張ります。

本当にありがとうございました。 

 倉持 昇一 

最後の授業 

今の世の中はたくさんの情報であふれていて、

誰でも簡単にその情報を入手できてしまいま

す。そこで大切になるのが情報の真偽を見極め

る力です。社会科は、そんな力を身に付けるた

めの教科です。プーチンとゼレンスキーはどち

らが正しいのか。そもそもウクライナはどこに

あるのか。国のしくみや過去の歴史は…。この

謎を解くために、誰もが住みやすい世界をつく

るために社会科の勉強は欠かせないと思いま

せんか？みなさんが平和で民主的な社会の形

成者となり、全世界の国民が、ひとしく恐怖と

欠乏から免れ平和のうちに生存できますよう

に願っています。 

松下 隆顕 

 

浅川中学校へは十数年振りの勤務でした。高尾

の町は様変わりしていましたが、生徒達は昔と

変わらず、優しく、人懐こく可愛い子供達でし

た。しっかりした御家庭に支えられているから

でしょう。自然豊かな地で育つ彼らが人に優し

く、地球にとってかけがえのない素敵な大人に

なってくれたら嬉しいです。 

佐藤 悦子 

浅川中学校の生徒の皆さん、保護者の皆様、短い

間でしたがお世話になりました。浅川中で過ごし

た日々は、本当に素敵な毎日でした。特に生徒の

皆さん、保護者の皆様の優しさにはとても助けら

れました。ありがとうございました。また、生徒

の皆さん、気持ちの良い挨拶をしてくれました。

たくさんの元気をもらいました。これからも浅川

中の良さを大切に頑張ってください。応援してい

ます。 

加藤 榛菜 
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第 1 回学校運営協議会報告  日時：令和４年 4 月 14 日（木）１９：００～ 被服室 
１．会長あいさつ 

  新年度を迎えました。今年もよろしくお願いいたします。コロナウイルスに妨げられることなく、学校生活が送れるよう、支援していきます。 

２．各委員、学校職員の自己紹介 

３．学校運営協議会組織の確認    会長、副会長、各部委員、漢検担当、英検担当 

４．各部の報告  

①評価部  評価委員会の日程 5/25、9/15、2/2 

②支援部 （１）てらこや、できる日程を考えていきます。 

  （２）図書ボランティアは活動を始めています。 

③総務部 （１）４月８日、挨拶運動を行いました。今年度もご協力をお願いします。 

         （２）今年度も、部活リーフレットの発行、生徒会との懇談会を計画しています。 

④漢検担当 第１回 ７/８(金) 詳細は５月にお知らせをします。                      ※第 2 回予定 １０/21(金) 

⑤英検担当 第１回 ５/２７(金) お知らせのお手紙を２１日に配ります。お手伝いを募る予定です。 ※第 2 回予定  ９/３０(金) 

⑥事務局  今年度もみなさんにご協力頂き、よりよい学校を作っていきたいです。 

５．学校の様子など  

① 学校長より   ・コロナによる学級閉鎖が出てしまい、残念ながら吹奏楽部の高尾山での演奏も中止となりました。濃厚接触者が増え 

ることにより行事への参加が難しくなってきていますが、出来ることをしていけたらと思います。 

・いじめ対策に、金曜日の１時間を充てることになりました。 

② 生活指導主任より ・桜のきれいな入学式でした。今年度よりスラックス導入しました。 

・部活動の仮入部期間が始まっています。２、３年生の成長を感じています。 

・あいさつを再度徹底していこうと思います。 

③ 各学年より 

    ・１年生 １５日より授業が始まります。ノーチャイムに戸惑いながらも、始まる時間には着席できています。 

西湖校外学習にむけて準備しています。 

・２年生 １年の頃と変わらず安定した生活を送れています。アンテナを高く見守りたいです。 

    鎌倉、福島校外学習については、安心した状態で実施出来るよう、準備していきたいです。 

・３年生 身体計測や生徒総会を通して、３年生の成長を実感しました。前期の生徒総会について振り返りました。〝爽やかなあいさつ 

で周りを明るくする。授業３分前着席〟を目指しています。進路については、適切な道を選べるよう導いていきたいです。 

６．議題  

・令和３年度学校経営報告書、令和４年度学校経営計画の確認、承認  

    ・運営協議会委員、評価委員名簿の確認 

７．その他 

    ・要望書について 

     生徒会から校庭（テニスコート・栗山側）を明るくしてほしいとの要望を受け、八王子市へ要望書を提出したところ、施設課の方が下

見に来てくださいました。今後実現に向けて、検討していきます。 

第 2 回 学校運営協議会報告 日時：令和 4 年 5 月１２日（木）１９：００～ 被服室 
１．会長あいさつ   

今年３月の卒業生が、大河ドラマに出演していました。活躍している姿を見守り、応援していきたい。 

２．各部の報告  

①評価部   ・５/２５(水)に評価委員会を行います。学校アンケートの内容は昨年と同様です。 

②支援部    ・Ｅステップ、てらこや、図書ボランティア、花植え、林を作るコミュニティ、活動中です。６月に花が届き次第、植え替え

予定です。 

       ・７/２４(日)に行われる数検の見守りのお手伝いをする予定です。ボランティア募集は検討中です。 

③総務部   ・生徒会から要望のありましたグランドの電気設備が、設置されました。 

④漢検担当 ・第１回検定は７／８(金)です。申し込み日は、５／２５(水)、２６(木)です。 

⑤英検担当 ・第１回検定を５／２７(金)に行います。お手伝い等、ご協力をお願いします。 

・小銭入金の手数料を、事務手数料に含めることとしたい。 

⑥事務局   ・６／４(土)に行われる体育祭は、３年の保護者のみの参加となります。(１家庭２名まで)。１週間前から健康観察カードを

記入していただきます。 

３．学校の様子など  

①学校長より   ・学校の花壇がとてもきれいです。皆さんのご協力のおかげです。ありがとうございます。 

・新年度の始まりから、しばらく経ちました。引き続き生徒たちを見守っていきたい 

・体育祭は 3 年生保護者のみとなってしまいますが、ライブ配信をする予定です。 

・学校と家庭の連携推進事業を今年度も実施します。 

 ②生活指導主任より ・ゴールデンウィークが明け、疲れも出ているようですが、欠席が少なく安心しました。 

・４/３０(土)小学校と連携して引き渡し訓練を実施しました。 

・生徒会であいさつ運動(アイナルの木)を実施しています。 

・体育祭の準備が始まりました。 

③各学年より 

・１年生 まだまだ幼さが残っていますが、元気に頑張っています。校外学習では、ハイキング、ほうとう作りを皆で協力しながら体験しま

した。来週は初めての定期考査です。 

・２年生 まだ１年生と変わりない感じですが、課題解決に向けた活動も少しは出来てきたようです。鎌倉への校外学習の準備をしています。 

福島校外学習へも繋げていきたい。 

・３年生 本日赤ちゃんふれあい授業がありました。会場設営では積極的に行動してくれました。 

生徒総会では、動線などもきちんと考えておりスムーズにできました。課題解決型学習の成果を、６/１０に発信する予定です。

３年の学年委員で、制服リサイクル活動を復活させる事になりました。５月１４日から１０日間受け入れ、７月５日（火）保護者

会終了後に希望者への提供を行います。 

４．議題  

       ・体育祭応援パネルの表彰について、例年通り学校運営協議会 会長賞を設けます。 

５．その他 

       ・浅川市民センター付近に、さるが出没しています。気をつけてください。        ・次回 ６／２(木)１９：００ 被服室 

 

 



 

西湖校外学習（１年） 

５月６日（金）富士山麓の西湖に校外学習を実施 

しました。当日は、晴天です。 

三湖台から絶景の富士山を眺めることができました。 

元気にハイキングをして、根場民宿村で「ほうとう」 

づくりを行いました。新型コロナウイルスの感染予 

防を行いながら、新しい仲間との友情を深めることができました。 

鎌倉校外学習に向けて（2年） 

6 月 10 日（金）に行われる予定の鎌倉校外学習に向けて、 

実行委員会が主体となって、当日の行動中のルールや予算 

などを現在決めています。 

また、事前学習として「鎌倉の寺や神社」を調べて新聞に 

まとめました。鎌倉の歴史や文化について理解を深めること 

ができました。 

赤ちゃんふれあい事業（３年） 

５月１２日（木）命の授業～赤ちゃんふれあい事業～      

が行われました。体育館では妊婦ジャケットを装着した 

り、赤ちゃん人形の抱っこ体験をしたりしました。授業 

に参加した生徒からは、「出産前後の親の大変さを知る 

ことができて良かった。」などの感想があがりました。 

命の尊さを知り、命と向き合う良い機会となりました。 

５・６月の予定 

５月 
１９日 中間考査（～２０日） 
２３日 全校朝礼 ①全校練習  

教育実習（～６月１０日） 
２７日 英語検定 
３０日 生徒会朝礼 ①全校練習 
    尿検査二次（～３１日） 
6 月 
１日 体育祭予行 
４日 体育祭（弁当日） 
６日 振替休業日 体育祭予備日(1) 
7 日 体育祭予備日(2) 振替休業日予備日(2) (弁当日)  

 8 日 学力向上を図るための調査(2 年) 
 9 日 いじめ防止プログラム(1 年) 
１０日 校外学習(２年) 
１３日 生徒会朝礼 歯科検診(２・３年) 
    学校公開週間(～１８日) 学校説明会(1) 
１４日 学力向上を図るための調査(３年) 
１６日 セーフティー教室 
１８日 道徳授業地区公開講座 学校説明会(2) (弁当日) 

２０日 全校朝礼 水泳指導開始  
２２日 期末考査（～２４日） 
２８日 集団下校訓練 

（不登校の子どもたちを支援する学校等の説明会）  

八王子市には不登校の子どもたちを支援する「高尾山学園」適応指導教室「やまゆり」があります。 

指導内容やスタッフ、申込みのシステム等の説明会を開催致しますので、どうぞお気軽にご参加ください。 

１．対 象  市内在住で小・中学生の保護者 

２．日 時  7 月８日（金）午後 6 時 30 分～午後８時 

３．会 場  教育センター（大会議室） 

４．内 容 ・高尾山学園、適応指導教室（やまゆり）の概要説明 ・施設の利用に関する相談(希望者のみ) 

５．申込み・問合せ 

高尾山学園内 教育指導課相談担当（登校支援）（電話：６６３－３２１６） 

６. その他   新型コロナウイルス感染拡大防止に配慮して実施します。ご来場の際にはマスクをご持参 

頂きますようお願い致します。 

問合せ先 浅川中学校職員室 

電話：（０４２）６６１－０１４８  ＦＡＸ：（０４２）６６７－５４０８ 

Ｅ－mail  askwj@hachioji-school.ed.jp 

 

 


